



On estime que la province de Québec achète de l'extérieur pour \$50,000,000 de viandes, œufs, chevaux, engrais alimentaires de fruits et de légumes. Et d'aucuns parlent de surproduction.

JANVIER 1935

Table with columns: Jour, Clr, FETES ET RUBRIQUES, Lev., Cou. It lists days of the month and corresponding religious or agricultural events like 'Oct. de saint Jean Ap. simple' and 'ÉPIPHANIE du SEIGNEUR'.

Préparons pour demain une génération meilleure encore que celle d'aujourd'hui, et qui fait l'amour du travail.

Hon. Ad. GODBOUT.

Notes et commentaires

Le plus sage des rois, celui que Dieu même avait instruit de sa divine sagesse, Salomon, en un mot, envoyait le paresseux à l'école de la fourmi...

DANS un rapport publié par le directeur de l'enseignement ménager de la province, M. Alphonse Desilets, B.S.A., enseignement passé sous le contrôle du Département de l'Instruction publique...

Retournées dans leurs familles, ces ménagères sont appelées à mettre en pratique les enseignements qu'elles tiennent de la formation technique reçue à l'école ménagère.

Si tant d'épouses de cultivateurs chez nous sont réputées comme excellentes collaboratrices de nos fermiers, que dans plus d'une circonstance elles n'hésitent pas à pousser leur homme dans tous les bons mouvements...

S'ADRESSANT à tous les Canadiens, M. Bennett, dans son message de bons souhaits a dit entre autres choses: "Pendant cinq longues années vous avez résisté aux furieux assauts de l'adversité..."

Tout ce qu'il y avait à faire dans cette terrible période était de faire face aux tragiques conséquences de ces temps difficiles au meilleur de nos connaissances, suivant les circonstances. Aujourd'hui votre triomphe sur les difficultés et le danger nous permettent de nous attaquer aux causes de ces temps difficiles...

Donnons-nous la main pour rechercher une plus grande prospérité et rejoignons-nous, parce qu'un Canada uni résolu à adopter les réformes que la sagesse de l'expérience nous enseigne et qui répondent équitablement aux exigences de la démocratie, ne succombera jamais.

Remercions Dieu, et estrons avec lui dans un nouveau chapitre de notre histoire.

Station expérimentale, Ste-Anne de la Pocatière, Qué.

Lettre hebdomadaire aux cultivateurs

LA VALEUR DES CHOUX-DE-SIAM.

Durant six années consécutives une expérience a été conduite à cette Station, en vue de déterminer la valeur des choux-de-Siam en remplacement d'une partie de la moulée dans la ration des vaches laitières.

Les données enregistrées au cours de cette expérience démontrent qu'une tonne de choux-de-Siam a remplacé, en moyenne 214 livres de moulée et 193 livres de foin, lesquels étaient respectivement évalués à \$32.88 et \$6.60 la tonne.

Ceci démontre clairement la haute valeur des choux-de-Siam dans l'alimentation des vaches laitières. La connaissance de ces résultats invite, sans aucune restriction, tous les cultivateurs à donner une plus large part d'attention à cette culture et ceux qui peuvent cultiver des choux-de-Siam à leurs propres frais...

LES BONNS GRAINS DE SEMENCE.

Si l'on tend de plus en plus à établir la production animale sur une base économique par l'emploi des grains produits sur la ferme, il devient donc plus urgent d'augmenter la qualité et le rendement de ces récoltes à l'acre.

LES diocèses de Gaspé et de St-Hyacinthe comptent parmi leurs organismes d'œuvres diocésaines leur société respective de colonisation. LL. EE. NN. SS. Ross et Desmarais en sont les présidents.

En organisant ces sociétés les évêques se rendent au vœu exprimé par Son Éminence le Cardinal Villeneuve, lors du grand Congrès de Colonisation d'octobre 1934, que chaque diocèse de la province ait sa Société diocésaine de Colonisation...

Le bureau de Direction de la Société de Gaspé comprend, outre son vénérable président, les officiers et directeurs suivants:

grains de semence approuvés est, à juste titre, suivie par le cultivateur qui produit des grains de semence pour fins commerciales; mais il n'y a pas de raison pour n'en pas faire une méthode courante chez tous nos cultivateurs...

Au cours de la saison de 1934, cette Station obtenait quarante échantillons d'avoine de semence employés chez les cultivateurs et les essayait en comparaison avec huit échantillons de même espèce, mais d'une semence approuvée. Une analyse de ces quarante échantillons révéla qu'avec la semence d'un acre, on semait en moyenne 1,421 graines de mauvaises herbes dangereuses...

Comme l'on clame de toutes parts que l'envahissement des mauvaises herbes est le plus grand fléau actuel dans la production des récoltes, il semble nécessaire d'agir avec plus de diligence et de précaution à l'avenir.

Errata.—Pour être qualifiée à l'enregistrement supérieur, la truie doit être de race pure, contrairement à ce qu'on mentionnait dans notre dernière lettre qu'elle soit de race pure ou non.

M. l'abbé A. Gagnon, curé de Gaspé, vice-président, M. l'abbé Camille Lebel, chancelier du diocèse, remplit les fonctions de secrétaire, M. l'abbé D. Sévigny, curé de Cap d'Espoir, conseiller avec MM. Maxime Sirois, agent de Colonisation et André Paris, agronome.

Selon M. Vautrin, le rôle des sociétés de Colonisation devrait consister à recruter les éléments les plus aptes à rester sur la terre. Une fois choisis et établis, soutenir ces colons dans le vaste

Notes et Commentaires

champ qui relève de l'initiative familiale, de la coopération intelligente et de la charité organisée.

Nous réussissons mieux à coloniser, en effet, si les candidats que nous décidons à partir pour les régions colonisables, sentent qu'il y a derrière eux quelqu'un qui les supporte et veut s'intéresser à leur sort.

La tomate fournit un bon exemple du changement qui s'est produit dans l'opinion publique au sujet des denrées alimentaires. L'n'y a pas encore bien longtemps ce fruit était considéré avec méfiance. Aujourd'hui les conserves de tomates et les produits de tomates sont le produit principal des conserveries canadiennes.

D'un mardi à l'autre

De décembre 1933 à décembre 1934, les classificateurs fédéraux ont classé 1,475,437 boîtes de beurre dont 85.41% de 1ère qualité.

De novembre à novembre, la production du beurre canadien accuse une augmentation sur l'an dernier, de 7%. Québec figure avec une augmentation de 8.7%. Il y a diminution dans deux provinces: l'Île Pr.-Edouard et la N.-Écosse, soit 12.9 et 6% respectivement.

Faiso

Par HENRI LACOU

Drôle de sujet pour un art mon ami Girard des clubs éleveurs qui me l'a inspiré, visitant les jeunes du comté Ces visites, ne croyez pas font à la grosse. On ne se c' r'er saluer la famille, d la te quelques conseils. M Une fois ces civilités rem filons à l'étable. Le petit revient le soin du veau nou gne. Sommes-nous en pré animal propre et bien dé concurrent aura des bonne ce le cas contraire? Il se fer beignes par le propagandi avant de se quitter, nos v d'accord. Le jeune a prom mieux et nous d'être plus lib distribution des points po soient mérités. Reconnaiss visites valent leur pesant qu'elles nous permettent de l'igement notre cultivateur et de lui donner sur place tions pratiques de la science avec tout ça, je suis J'y reviens pour des ravages qu'ils causent et fa détruire.

Ces parasites en effet so à la santé du troupeau. Suc pour la plupart, ils prov démangaisons, des irritatio les cuisses et les flancs. petites bêtes étant très pro qu'une bonne mère pou naissance en l'espace de t près de cent vingt mille r sans dire que leurs ravages s tés d'autant.

Scientifiquement parlant, sont dotés de différents nor grand pou du bœuf s'appe topinus Erysternus" et so petit pou a ce joli nom si fac "Thuchadectes Scalaris". beau la science! Arrête, vous avec raison. Aussi lai savant aux vrais con ites", mieux vaut en indiquer le plus simplem faire une guerre efficace au

Prévenir d'abord et ensui en quoi consiste cette lutte effrontés qui font passer t vais quarts-d'heure à nos centes. Ne sait-on pas qu fils de la malpropreté? A b franchissage à la chaux fa une fois l'an à l'époque c morte qui suit les semence la fenaison, contribuera à hôtes indésirables, d'établi tiers-généraux dans nos éta t-y "bon" de la chaux dem non-convaincus? Certaine de désinfectant et ça ne co Ce qui la rend apprécia cilité qui tue, brûle l n diés lesquels se loge fepdillements du bois, dans des séparations attendent moment favorable pour ge

Au passage, voici un fo de chaux, comme désinf mandée par mon ancien y construction rurale, M. Beaudoin, que je salue comme curé de Ste-Philom 20 lbs de chaux vive, 3 lb 1 lb d'alun; éteignez la c chaude. A chaque seau de ajoutez une cuillerée de d base de goudron (créolim et une fois cette recette